
«А ГОДЫ ЛЕТЯТ, наши годы, как пти-
цы, летят»... Увы, так устроена жизнь. 
И  чем  старше  мы  становимся,  тем 
быстрее пролетают эти, самые цен-
ные,  годы. Но тому,  кто их не «про-
жигал»,  кто  отдавал  все  свои  силы 
на  благо  человека,  не  стыдно огля-
нуться и вспомнить былое!

Виктору Кондратьевичу ЛУКАШОВУ 
15 июля исполнилось 80 лет! Да, мужчи-
нам не принято скрывать возраст, «го-
да — их богатство»! Мы живем с Викто-
ром Кондратьевичем по соседству, и при 
встрече с ним я всегда улыбаюсь. По-
тому что, как писал Ремарк, «в темные 
времена особенно хорошо видно свет-
лых людей»! По-моему, это очень свет-
лый, добропорядочный, чистый человек, 
уважаемый руководитель, профессио-
нал высокого уровня. 

У Виктора Кондратьевича, как и у мно-
гих соотечественников, сложный жизнен-
ный путь, а трудовой — уверенный, на-
сыщенный и масштабный. Дитя до-
военного времени, выросший в сель-
ской глубинке — деревне Новоселов-
ке Нуримановского района Башкирской 
АССР — он всего добивался сам. Несмо-
тря на трудности послевоенного време-
ни, хорошо учился, окончил Уральский 
политехнический институт в 1957 году 
по специализации инженера-механика. 
Был распределен в наш город, тогда еще 
Свердловск-45. Начинал свою трудовую 
биографию мастером инструментально-
го цеха 030 градообразующего предпри-
ятия. Пройдя почти все ступени карьер-
ного роста: начальника участка, замести-
теля начальника цеха, отдела, директора 
завода 4, достойно ушел на заслуженный 
отдых с поста заместителя генерально-
го директора по быту комбината «Элек-
трохимприбор». В течение семи лет воз-
главлял городской исполнительный со-
вет. И многие горожане благодарны ему 
за чуткость и сердечность при решении 
их проблем и жизненных неурядиц.

Но обо всем по порядку. Я собрала не-
сколько отзывов у людей, в разные годы 
работавших в подчинении у В.К. Лука-
шова. В начале 60-х годов Виктор Кон-
дратьевич был руководителем у начи-
нающего инженера-конструктора СКБ 
Юрия МУХИНА, оставив о себе прият-
ные воспоминания. Возможно, глядя 
на своего босса, в то время — началь-
ника конструкторского отдела № 6 се-
рийно-конструкторского бюро, Юрий Ми-
хайлович унаследовал тот же метод об-
щения с подчиненными и с партнера-
ми — ровный, деловой и тактичный, ког-
да сам прошел путь от рядового инже-
нера до начальника отдела № 10 СКБ. 
Конечно же, как утверждают мудрецы, 
«мир вокруг нас — это всего лишь от-
ражение нас самих». Но все мы тянем-
ся к позитивным людям, в окружении ко-
торых испытываем комфорт и вдохнове-
ние, будь то на работе или в личной жиз-
ни. Виктор Кондратьевич много сил вло-
жил в производственный процесс. Рабо-
тая в должности начальника цеха 14, на-
пример, провел его реконструкцию, до-
бился увеличения возможностей подраз-
деления более чем в 2 раза, в результа-
те чего цех был реорганизован в завод 
№ 4. Под его руководством был орга-
низован участок станков с ЧПУ, участок 
вспенивания теплоизоляционного слоя, 
внедрена сварка в среде углекислого га-
за, а также механизированные склады. 
Руководил и выпуском сложного специ-
ального оборудования, освоением но-

вых технологических процессов. И в го-
родском хозяйстве при его руководстве 
происходили инновационные измене-
ния: получили развитие производствен-
ная и социальная инфраструктуры горо-
да — возросло строительство жилья, по-
строены и введены в эксплуатацию ба-
зы «Автотранспортного предприятия», 
«Комбината благоустройства», «Гортех-
снаба» и многое другое.

В течение пяти лет Александр Алек-
сандрович САВЕЛЬЕВ работал заме-
стителем председателя горисполко-
ма у В.К. Лукашова. Вот что он расска-
зывает: «Виктора Кондратьевича счи-
таю своим Учителем с большой буквы. 
Мне довелось работать с июля 1982 

года по июль 1987 года в качестве его 
первого заместителя. Уже в то вре-
мя этот человек, чей характер форми-
ровался в жестких условиях оборонно-
го производства и государственного 
заказа, поражал своей целеустремлен-
ностью и глубоким знанием советско-
го законодательства. В каждом возни-
кающем вопросе городского хозяйства 
или социального уклада, которых было 
нескончаемое множество, Виктор Кон-
дратьевич тщательно изучал пробле-
му, что называется, „копал до руды“. 
Особенно скрупулезно он вычитывал 
многочисленные Постановления пар-
тии и правительства, которые зача-
стую носили директивный характер. 
Делал он это рано утром, до начала ра-
бочего дня, на свежую голову, пока ни-
кого из сотрудников еще не было на ра-
боте. Рабочий день председателя го-
родского Совета народных депутатов 
был всегда перегружен до предела, ча-
сто приходилось работать в воскрес-
ные и праздничные дни. Виктор Кондра-
тьевич успевал бывать и на объектах 

строительства, и отвечать на много-
численные вопросы контролирующих 
партийных органов, и быть в гуще со-
бытий. Он умел говорить с рядовыми 
горожанами и понимать проблемы вы-
сокообразованных специалистов, пра-
вильно воспринимал желания городской 
интеллигенции, при этом одинаково 
серьезно воспринимал обращения мо-
лодежи, народных депутатов и ветера-
нов. В общении с людьми на высоком го-
сударственном посту в те годы его от-
личала высокая внутренняя культура 
и личная скромность. А его умение слу-
шать людей, не перебивая, уточняя от-
дельные моменты высказывания любо-
го человека, до сих пор вызывает у ме-

ня чувство глубочайшего восхищения!».
Пожалуй, дольше всех, в течение 

14 лет, работала в подчинении Викто-
ра Кондратьевича специалистом ком-
бината «ЭХП» по жилью Галина ИСА-
КИНА. Она рассказывает, что это очень 
корректный, доброжелательный, высо-
кокомпетентный руководитель. В его до-
кументации царил строжайший поря-
док, он сам всегда оперативно и грамот-
но решал производственные вопросы, 
и подчиненные старались ему соответ-
ствовать. Очень уважительно вел при-
ем посетителей, по два раза в неделю, 
досконально разбирался с проблема-
ми сотрудников комбината и не остав-
лял незавершенными дела. Он никог-
да не повышал голос ни на посетите-
лей, ни на тех, кем руководил. В коллек-
тиве царило взаимопонимание и поря-
док. Как рассказывает Галина Валенти-
новна, ее босс — отменный садовод. Как 
только поспевали яблоки, щедро делил-
ся урожаем! Он всегда поздравлял кол-
лег с днем рождения или другими значи-
мыми семейными датами.

Все знают, что Виктор Кондратье-
вич — неприхотливый в быту чело-
век, «бессребреник», ничего для себя 
не просит. Мы часто видели его в обще-
ственном транспорте, по дороге на ра-
боту и обратно, хотя за ним был закре-
плен автомобиль автохозяйства комби-
ната. Бывший водитель Олег ГВОЗДИ-
КОВ с благодарностью вспоминает сво-
его руководителя. И тот факт, что они 
с Галиной Валентиновной по-прежнему 
каждый год поздравляют Виктора Кон-
дратьевича с днем рождения, собираясь 
на его садовом участке, говорит о мно-
гом. Юбиляр еще и любящий семьянин, 
заботливый дед. Его будущее — под на-
дежным «крылом» внуков, друзей, кол-
лег. До сих пор он оказывает помощь 
градообразующему предприятию, явля-
ясь членом Экспертного совета. Как бы 
ни был занят, Виктор Кондратьевич при 
встрече всегда приветливо улыбается! 
Вот и получается аксиома, выведенная 
мудрецами, что «сильный не тот, кто мо-
жет положить на лопатки одним взгля-
дом, а тот, кто одной улыбкой способен 
поднять с колен»!

Наталья МУХИНА, г. Лесной

В ЛЕСНОМ подведены итоги обще-
городской  благотворительной  ак-
ции  «Великая  Победа»,  посвящен-
ной  70-летию  Победы  в  Великой 
Отечественной войне 1941-1945г.г.

За три месяца на счет «Великая Побе-
да» для оказания помощи ветеранам Ве-
ликой Отечественной войны от админи-
страции и Думы Лесного, «ЭХП», пред-
приятий коммунальной сферы, учрежде-
ний образования, культуры и спорта, дру-
гих предприятий, учреждений и органи-
заций ГО поступило более 664 тыс. руб. 
Из них 450 тыс. руб. были направлены 
на выплату единовременной материаль-
ной помощи 358 участникам ВОВ и тру-
женикам тыла. На средства, поступив-
шие на счет «Великая Победа», установ-
лен памятник участнику Великой Отече-
ственной войны. Оставшиеся на счете де-
нежные средства, а это порядка 200 тыс. 
руб., будут направлены на приобретение 
для участников ВОВ 7 газовых и 2 элек-
троплит и на выполнение работ по частич-
ной замене сантехники по 16 адресам.

Перед празднованием юбилея Побе-
ды сотрудники администрации Лесного 
и Управления социальной политики об-
следовали условия проживания участни-
ков Великой Отечественной войны, живу-
щих в нашем городе, посетив около 800 
квартир и узнав от ветеранов о волную-
щих их проблемах, в том числе о необхо-
димости проведения ремонта в их домах.

На сегодняшний день УГХ составлены 
сметные расчеты на ремонт трех муни-
ципальных квартир и УК «Технодом» — 
на текущий ремонт 24 квартир. Кроме то-
го, за счет своих средств выполнены кос-
метические ремонты 4 квартир на сум-
му более 80 тыс. руб подрядной орга-

низацией ООО «ДОМиКО», в 6 кварти-
рах ООО «ГСК» произведена промывка 
систем отопления и отремонтированы 
смесители на сумму более 20 тыс. руб. 

В Свердловском областном психонев-
рологическом госпитале для ветеранов 
ВОВ пролечено 55 человек, в профилак-
тории «Электрохимприбора» — 6. В МУП 

«Центральная аптека» была предоставле-
на 10% скидка на лекарства на сумму бо-
лее 13800 руб. С 30 марта по 31 декабря 
на территории городского округа предо-
ставляется бесплатный проезд участникам 
и инвалидам ВОВ в автомобильном транс-
порте ОАО «АТП» городского сообщения.

Огромная работа — от оказания 
адресной помощи до проведения празд-
ничных мероприятий — проведена 
Управлением социальной политики, со-
трудники которого практически ежеднев-
но общаются с теми, кто ковал Победу 
на фронте и в тылу.

Сотрудники Комплексного центра со-
циального обслуживания населения 
по результатам обследования приня-
ли на надомное обслуживание 63 чело-
века. Кроме того, 139 человек получи-
ли срочную социальную помощь, 12 че-
ловек обеспечены техническими сред-
ствами реабилитации и ухода, 27 чело-

век побывали в областном реабилитаци-
онном центре «Мирный».

Активисты городского Совета ветера-
нов войны, труда, боевых действий, го-
сударственной службы, пенсионеров 
провели обследование на дому, поздра-
вили одиноко проживающих, организо-
вали досуговые мероприятия по месту 
жительства и оказали конкретную по-
мощь нуждающимся.

«ЭХП» выплатил единовременную 
материальную помощь ветеранам и тру-
женикам тыла, чья трудовая биография 
была связана с градообразующим пред-
приятием. Сотрудники и активисты Со-
вета неработающих пенсионеров ком-
бината навестили ветеранов и тружени-
ков тыла всех подразделений предприя-
тия. Своими силами была оказана необ-
ходимая помощь (приобретены и установ-
лены счетчики горячего и холодного водо-
снабжения, устранены неисправности ра-
дио и телефонов). Также были вручены 
памятные подарки. Но главным, как отме-
чают сами участники благотворительной 
акции, было живое общение поколений, 
прикосновение к историческим событиям 
через их непосредственных участников.

Подобные чувства испытывали и пред-
ставители юного поколения. Ребята 
из всех школ города стали участниками 
акции «Здесь живет победитель». В сво-
их микрорайонах школьники вместе с пе-
дагогами и родителями встречались с ве-
теранами и с их согласия на двери квар-
тиры устанавливали табличку «Здесь жи-
вет участник Великой Отечественной во-
йны». Всего таких табличек (а предоста-
вил их городской Совет ветеранов) в апре-
ле-мае было установлено 23. И для ребят, 
и для ветеранов эти встречи были важны, 
каждый чувствовал личную причастность 
к великому празднику Победы.

По инф. СМИ

ЛУКАШОВУ  
ВСЕГО-ТО 80!
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Перейти  
на отечественные 
банковские карты…
ПРЕЗИДЕНТ России Владимир ПУТИН поставил задачу в 2015 
году перейти на отечественные банковские карты. Об этом гла-
ва государства заявил на пресс-конференции по итогам саммитов 
БРИКС и ШОС, пишет ТАСС.

Владимир ПУТИН, президент России:
— Что касается финансовых инструментов, нам нужно в пол-

ном объеме запустить свой «пластик» в этом году, сделать так, 
чтобы он был доступен для наших граждан; надо развивать его не 
только на территории РФ, но и за границу выводить. У нас Visa и 
MasterCard обслуживают 97% клиентов внутри России. Это нор-
мальная ситуация? Нет!

Напомним, с 1 апреля в России начала работу Национальная систе-
ма платежных карт (НСПК), которая теперь будет обрабатывать все 
внутрироссийские операции по банковским картам. В конце месяца в 
работе НСПК произошел технический сбой, из-за чего более четырех 
часов не обслуживались операции по картам MasterCard и Visa.

Встреча премьер- 
министра и губернатора
В РАМКАХ Международной промышленной выставки «Инно-
пром-2015» состоялась встреча главы российского правительства 
Дмитрия МЕДВЕДЕВА и губернатора Свердловской области Евге-
ния КУЙВАШЕВА.

Они обсудили значение форума для региона и страны. Согла-
шения, заключенные несколько лет назад в рамках «Иннопрома», 
воплощены в жизнь. Так, в Каменск-Уральском пущен новый про-
катный стан, где выпускают широкий лист для самолетостроения.

Еще один знаковый проект — производство скоростных элек-
тропоездов «Ласточка» на заводе «Уральские локомотивы». Кро-
ме этого, «Иннопром» дал путевку в жизнь таким проектам, как 
производство трамваев нового поколения, развитие современных 
технологий в инфраструктуре городов. В этом году форум стал 
отличной стартовой площадкой для внедрения новых проектов.

Уральские бизнесмены подписали десятки соглашений о со-
трудничестве с иностранными партнерами. Медведев высоко 
оценил промышленный потенциал Свердловской области, отме-
тив, что «Иннопром» вошел в пятерку крупнейших мировых про-
мышленных выставок, и Екатеринбург имеет все основания назы-
ваться промышленной столицей России.

Об исполнении 
законодательства 
в сфере ЖКХ
ПРОКУРАТУРА Нижней Туры проверила исполнение законодатель-
ства в жилищно-коммунальной сфере администрацией Нижнету-
ринского городского округа. Поводом к проведению надзорных ме-
роприятий стала публикация в средствах массовой информации.

Установлено, что в Доме ветеранов поселка Ис, Нижнетурин-
ского городского округа постоянно проживают пожилые одино-
кие граждане и супружеские пары. При этом с марта 2015 года 
на верхних этажах дома холодное водоснабжение отсутствовало.

В июне 2015 г. администрация Нижнетуринского городского округа 
по требованию прокурора города провела работы по установке гидро-
аккумулятора, что позволило обеспечить нормальное давление хо-
лодной воды в системе водоснабжения на всех этажах жилого дома.

С 29 мая 2015 г. в многоквартирных домах поселка Ис, в том чис-
ле Доме ветеранов, отсутствует горячее водоснабжение, в связи 
с прекращением поставки электроэнергии и газа на котельные те-
плоснабжающей организации ООО «Городская энергосервисная 
компания». Свои действия поставщики энергоресурсов обосновы-
вают наличием задолженности компании.

При этом администрация НТГО действенных и достаточных 
мер, направленных на предотвращение прекращения горячего во-
доснабжения, не приняла.

По результатам проверки прокуратура направила в Нижнетурин-
ский городской суд исковое заявление о признании действий постав-
щиков энергоресурсов Свердловского филиала «ЭнергосбыТ Плюс» 
и «ГАЗЭКС», теплоснабжающей компании и бездействия админи-
страции округа незаконными и обязании возобновить поставку горя-
чего водоснабжения в п. Ис Нижнетуринского городского округа.

3 июля 2015 г., на основании ходатайства прокурора города, 
Нижнетуринским городским судом приняты обеспечительные ме-
ры в виде возложения обязанности на вышеуказанные организа-
ции незамедлительно до вынесения решения суда восстановить 
подачу электроэнергии и газа на котельные п. Ис и возобновить 
подачу горячего водоснабжения потребителям.

Ситуация находится на контроле городской прокуратуры.
По инф. СМИ

Актуально

Языком цифр

«Иннопром-2015»

В НТГО 

Есть повод

Штрихи к портрету

16 июля 2015 г.

Благотворительность

ОБ АКЦИИ 
«ВЕЛИКАЯ  
ПОБЕДА» Рассмотрено 

и окончено 
производством
НИЖНЕТУРИНСКИМ городским судом за 1 полугодие 2015 года 
рассмотрено и окончено производством:

— 246 гражданских дел (АППГ — 276), из них с вынесением ре-
шения — 212 (АППГ — 237);

— 85 уголовных дел (АППГ — 70), из них с вынесением приго-
вора — 73 (АППГ — 58);

— 29 административных дел (АППГ — 19), по которым 29 лиц 
(АППГ — 19) подвергнуто административному наказанию;

— за допущенные нарушения федерального законодательства 
в адрес руководителей предприятий и учреждений судом первой 
инстанции по уголовным и гражданским делам внесено 1 частное 
(АППГ — 5) определение (постановление).

* АППГ — аналогичный период прошлого (2014-го) года.
Ю. ШИЛЬЦЕВ, председатель  

Нижнетуринского городского суда


